

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICION
 En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5'00 »
 Fuera de la capital, trimestre . . . 5'75 »
 Extranjero, trimestre . . . 15'00 »
 Número suelto . . . 0'25 »
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

AÑO II

Alicante 28 de agosto de 1887

NÚM. 482

EL LIBERAL
 SECCIÓN DEL DOMINGO
 LA SEMANA

La palabra que sirve de epígrafe, es una denominación aceptada para dividir periódicamente el tiempo y que como es sabido, tiene su origen tan antiquísimo, que no hay nada que se le anteponga.

Dios crió el mundo en seis días y el séptimo descansó.

Estas palabras de los libros sagrados son la institución de la semana.

Para todo el mundo existen las semanas, que es como si digéramos, que todos venimos obligados á trabajar todos los días y á descansar el séptimo, ó sea el domingo.

Pero á pesar de tener este precepto un origen divino, y por lo tanto digno de ser religiosamente cumplido, sucede con bastante frecuencia, que hay quien no trabaja ningún día, pero que descansa sin embargo el domingo, así como hay quien trabaja todos los días, sin exceptuar el de reposo.

Vengo á decir esto, para hacer constar mi opinión en contra de ciertos adelantos.

Yo no puedo estar conforme con aquellos que no trabajan, aunque reconozco que es un adelanto, porque para esos está descubierta la piedra filosofal.

Para mí estos no llenan su misión sobre la tierra, pero en cambio llenan todas sus necesidades. Lo cual parece, y es en realidad una, contradicción y un misterio á la vez, pero como á mí no me gusta meterme en vidas ajenas no trato de explicar el misterio.

Esos seres dichosos son dignos de censura y de admiración á la par, y si yo hago lo primero, confieso con toda franqueza, que es porque los envidio; con lo cual no hago nada que no sea lógico, porque generalmente cuando oigo á cualquiera hablar mal de un semejante suyo que se enriquece ó que vive á placer, se me figura siempre, y me parece que no me equivoco, que quien tal dice, es porque no tiene la suerte de poder hacer lo mismo.

En corroboración de esto yo les digo á ustedes, y pueden creerme, porque es la verdad, que á pesar de querer mucho á esta población y tener conciencia de sus muchas bellezas y de las buenas cualidades de sus hijos y de tener además especial gusto en emborronar algunas cuartilla con destino á los apreciables lectores de EL LIBERAL, cambiaría tanta delicia, gloria tanta, por el placer de pasar unos cuantos meses en San Juan de Luz, en Biarritz, en Suiza ó en cualquiera otro punto en donde no me atormentase tanto el calor y pudiera vivir sin estar sujeto á ganarme la vida, como *hombre honrado*.

No voy á creer ustedes por esto que yo no considero *hombre honrado* al que hace lo que es mi ideal, y me fundo para creerlo así, con la doctrina de la célica doctora Santa Teresa, que decía muy sabiamente, que en estos tiempos de calor, *bastante se hace con vivir*. Con lo cual me hallo muy conforme, por-

que así como en las semanas hay un día domingo, es muy justo que en el año haya algunos meses *domingos* también.

De fijo que en España hay muchos partidarios de este sistema, porque hay que confesar que entre los españoles abunda la clase llamada *dominguera*.

Todas estas filosofías, circunloquios y preámbulos, han de saber ustedes que los hago para decir, en resumidas cuentas, que en esta semana última hemos *gozado*, como en otras, de muchísimo calor; lo cual, después de todo, no es censurable, porque el calor alicantino es higiénico.

Creo que está dicho en buenas formas y que no habrá motivo para que se hiera la susceptibilidad más exquisita, porque sentiría que, como al corresponsal de San Sebastián de EL LIBERAL, me saliera algún señor Guerra para no dejarme vivir en paz.

Queda, pues, sentado, ó en pie, me es igual, que la última semana ha sido una de las en que más hemos *disfrutado* de calor en Alicante.

Y voy á probarlo.

La afición nacional ó característica del pueblo español, es la de los toros, hasta el extremo de que, cuando oímos, por casualidad, decir á alguien algo contra el espectáculo, enseñada principiamos á dudar de su patriotismo y por lo menos, creemos que en sus venas no circula *pura sangre española*.

Si esto es cierto, no lo es menos, que esa pasión tiene su período álgido durante los meses de verano, y que conforme aumente el calor, crece más esa pasión.

Tanto es así, que tengo la presunción, que si un español puro y neto se fuera al Ecuador, se desarrollaría tanto esa pasión, que sería capaz de convertirse en toro.

Y aún sin necesidad de ese viaje, puede que se den casos.

Hemos *gozado* durante este verano, verdaderas semanas de calor, hasta el punto de haber tenido que hacer viajes bien á Valencia, á Novelda, á San Juan (no de Luz, sino de sombra) y hasta Madrid, para satisfacer nuestro instinto de ver una corrida de toros; pero en ninguna de ellas, á pesar de la altura que ha alcanzado la columna termométrica, se ha llegado al extremo de concebir la luminosa y patriótica idea de organizar una sociedad para la *reconstrucción ó construcción* de un circo taurino en Alicante, como se ha hecho en la pasada.

Esta es una verdad incontrovertible, como no lo es menos la de que el calor hace milagros.

Porque un milagro y no pequeño, es el que llegue el día de tener Alicante una buena plaza de toros.

Pero esta vez, ó mucho me engaño yo, ó el milagro se realiza.

Era una afrenta para un pueblo tan español como es Alicante, el estar privado de ese espectáculo; su honra estaba mancillada, su amor patrio rebajado y solo faltaba un *Pelayo* que levantara la bandera de *reconquista*, para

que todos nos agrupásemos á salvar nuestra honra y nuestra patria.

Una mesita del Casino fué el Covadonga, donde se izó la bandera y en un solo día se suscribieron por 300 acciones, llevando hoy ya un doble, y dentro de unos días estarán recogidas las que faltan para llevar adelante el pensamiento.

El entusiasmo es grande, la empresa laudable y este pueblo amante como el que más, de su buen nombre y prosperidad, una vez iniciado el pensamiento, lo realizará á costa de cuantos sacrificios fuesen necesarios.

La sociedad taurina que se está formando, hay que saber que no viene en son de guerra, sino con la rama de olivo.

No quiere perjudicar intereses particulares, solo se propone un objetivo: que no continúen por más tiempo las cosas en el ser y estado en que están que llegue ya el día de la realidad y que termine el período de las promesas, en una palabra, que Alicante tenga á toda costa una plaza de toros para poder dar corridas el año que viene.

Si así lo hicierais, que Dios os lo premie, sino que El os lo demande

ANATOLIO.

LOS NO PROHIBIDOS

Los juegos que sirven de epígrafe á este artículo, constituyen con su existencia una desigualdad sumamente irritante en estos tiempos en que el espíritu igualatorio, característico en las instituciones democráticas se impone en todas las esferas de la vida social, escepción hecha de aquella á que me refiero.

La verdad es, que no me explico satisfactoriamente en qué principio de equidad ó de justicia se funda el privilegio en virtud del que se puede jugar al tresillo á medio duro el tanto, mientras que el código persigue á los que apuntan diez reales á una sota.

La lotería de cartones forma parte de los prohibidos, pero la lotería nacional no solamente es lícita, sino que está administrada por el Estado. El dominó, el ajedrez, el asalto, la aduana, el billar, las damas, la bisca, el tute, el mus, el burro, el golfo, y la mar de juegos por el estilo aparecen al descubierto, sin disfraz, sin careta y sin timbres eléctricos, en tanto que las autoridades de todos los órdenes persiguen sin descanso á aquellos, que distraen sus ojos con una inocente timba ó con una inofensiva ruleta.

Así se arruinan las familias, así se debilita la virilidad de los pueblos, así se amortiguan los instintos generosos, los arranques nobles y los impulsos levantados. Cuando llegue á ser, que indudablemente lo será, sino me quedo en las ganas, ministro, senador ó diputado, presentaré á las Cortes soberanas una de las dos siguientes proposiciones de ley.

Primera. Quedan prohibidos como perjudiciales y opuestos á la tranquilidad y salud de estos reinos, todos los juegos conocidos y por conocer, desde el del monte hasta los de prendas. Solamente se considerarán lícitos el de la gallina ciega y los solitarios.

Segunda. Atendiendo á que cada hijo de ve-

ble, pero en sus cercanías brilla la naturaleza con todo su esplendor.

Por eso el difunto conde de M... hizo plantar su jardín en una de estas colinas, que se cruzan en variado y encantador panorama, formando los valles más deliciosos.

El jardín es sencillo, y se observa desde la entrada que el plan, más que engendro de sabio jardinero, es combinación de un alma sensible, deseosa de gozar de sí misma.

Muchas lágrimas he consagrado ya á la memoria del conde en las ruinas de un pabelloncillo, que era su retiro predilecto y que también es el mío.

En breve seré yo el dueño del jardín: en solo dos días me he sabido granjear la buena voluntad del jardinero, y te aseguro que no llegaré á arrepentirme de ello.

10 de mayo

Resina en mi espíritu una alegría admirable, muy parecida á las dulces alboradas de la primavera, de que gozo aquí con delicia.

Estoy solo, y me felicito de vivir en este país el más á propósito para almas como la mía: soy tan dichoso, mi querido amigo me sojuzga de tal modo la idea de reposar, que no me ocupo de mi arte.

Ahora no sabría dibujar, ni siquiera hacer una línea con el lapiz; y sin embargo, jamás he sido mejor pintor.

Cuando el valle se vela en torno mío con un encaje de vapores; cuando el sol de mediodía centellea sobre la impenetrable sombra de mi bosque sin conseguir otra cosa que filtrar entre las hojas algunos rayos, que penetran has-

cino es completamente libre para emplear su tiempo y su dinero en aquello que mejor le convenga ó acomode, se declaran lícitos, legales y admitidos, todos aquellos juegos: en que intervengan individuos de uno y otro sexo que hayan cumplido veinticinco años.

Para ser franco, añadiré, que á pesar de mis ideas liberales, defendería la primera de aquellas proposiciones, con muchísimo más gusto que la segunda.

No he podido nunca explicarme la admirable paciencia con que muchos ciudadanos pacíficos, que por regla general se equivocan siempre que tienen que sumar alguna cuenta, adicionan rápidamente y de memoria, cantidades y más cantidades al terminar cada una de las innumerables partidas de dominó, en que emplean algunas horas con poca desesoperación del mal aventurado dueño del café en donde la escena se verifica, y que se ve obligado á contemplar con forzosa resignación las mesas ocupadas por infatigables agitadores de fichas, que no hacen otro gasto que el de una taza de café, ó el de un vaso de agua con un plato.

Por mi parte, casi me resignaría á estar oyendo constantemente hablar de cierres y *cap y cuas*, de treses blancos y de seises dobles sino tropezase además con los nunca bien temidos, ni jamás bien ponderados monopolizadores del tablero de ajedrez que son como si dijéramos la flor y nata de los aficionados al juego, en sus relaciones con la ciencia. Yo no puedo oír hablar del tablero, sin acordarme inmediatamente del famoso problema, tipo de la suma de los términos de una progresión geométrica.

De estos jugadores, hay dos clases; los silenciosos y los que hablan.

Los primeros se sustraen de tal manera á toda otra impresión de la vida real, que no hay quien sea capaz de estar á su lado sin desesperarse ni quien les arranque una sola palabra.

Constituyen el prototipo de la abstracción y del ensimismamiento.

En cuanto á los que hablan, son también dignos de ser temidos, sobre todo, en aquellas épocas en que los gobiernos temen alteraciones de orden público.

Yo he visto un sinalagmático conmutativo, que á pesar de ser bilateral, desconocía el ajedrez, y creyendo que había llegado el momento de armarse la gorda, salió disparado vitoreando la república al oír que dos jugadores sostenían un diálogo parecido al siguiente:

—Este caballo hará desaparecer á su reina de usted.

—Pues mi torre se come al rey y se concluyó la partida.

Otra pareja de jugadores se vió sorprendida el otro día por media docena de limpia botas, que en confuso tropel se arrojaron á los pies de la mesa, apoderándose de los jugadores, al oír que uno de estos gritaba con voz estertórea.

[Matel

DIANA.

ta el fondo del santuario; cuando recostado sobre la crecida yerba, cerca de la cascada, mi vista más próxima á la tierra, descubre multitud de menudas y diversas plantas; cuando siento más cerca de mi corazón los rumores de vida de ese pequeño mundo que palpita en los tallos de las hojas, y veo las formas innumerables é infinitas de los gusanillos y de los insectos; cuando siento, en fin, la presencia del Todopoderoso que nos ha creado á su imagen, y el soplo del amor sin límites que nos sostiene y nos mece en el seno de una eterna alegría, amigo mío; si los primeros fulgores del alba me acarician, y el cielo y el mundo que me rodean se reflejan en mi espíritu como la imagen de una mujer adorada, entonces suspiro y exclamo:

—¡Si yo pudiera expresar todo lo que siento! ¡Si todo lo que dentro de mí se agita con tanto calor, con tanta exuberancia de vida, pudiera yo extenderlo sobre el papel, convirtiéndolo á éste en espejo de mi alma, como mi alma es espejo de Dios! Amigo. . . Pero me abismo y me anonada la sublimidad de tan magníficas imágenes.

12 de mayo

No sé si vagan por este país algunos genios burlones, ó si solo existe dentro de mí la vida y celestial visión que da apariencias de paraíso á todo lo que me rodea.

Cerca de la ciudad hay una fuente, donde estoy encantado, como Melusina con sus hermanas.

Siguiendo la rampa de una pequeña colina se llega á la entrada de una gruta; bajando

FOLLETÍN DE EL LIBERAL

(1)

WERTHER

NOVELA DE GOETHE

LIBRO PRIMERO

4 de mayo de 1771

¡Cuánto me alegro de mi viaje! ¡Ay, amigo mío, lo que es el corazón del hombre! ¡Alejarme de tí, á quien tanto quiero; dejarte, siendo inseparables, y sentirme dichoso! Sé que me lo perdonas. ¿No parece que el destino me había puesto en contacto con los demás amigos, con el exclusivo fin de atormentarme? ¡Pobre Leonor! Y sin embargo no es culpa mía. ¿Podía yo evitar que se desarrollase una pasión en su desdichado espíritu, mientras me embesababa con las gracias hechiceras de su hermana? Así y todo ¿no tengo nada que echarme en cara? ¿No he nutrido esa pasión? Más aun; ¿no me he divertido frecuentemente con la sencillez é inocencia de su lenguaje, que muchas veces nos hacía reír, aunque nada tenía de risible? No he... ¡Oh! ¿Qué es el hombre, y por qué se atreve á quejarse? Quiero corregirme, amigo mío; quiero corregirme, y te doy palabra de hacerlo; quiero no volver á preocuparme con los dolores pasajeros que la suerte nos ofrece sin cesar; quiero vivir de lo presente, y que lo pasado sea para mí pasado por completo.

Confieso que tienes razón cuando dices que aquí abajo habría menos amarguras si los hombres (Dios sabrá por qué los ha hecho como son) no se dedicasen con tanto ahínco á recordar dolores antiguos, en vez de soportar con entereza los presentes.

Di á mi madre que no dejaré de la mano su asunto, y que le daré noticias de él lo más pronto que pueda.

He visto á mi tía: lejos de encontrar en ella á la perversa mujer de que ahí me hablaban, te aseguro que tiene excesiva viveza y excelente corazón.

Me he hecho eco de las quejas de mi madre por la parte de herencia que le retiene; me ha explicado su conducta y los motivos que la justifican; también me ha dicho bajo qué condiciones está dispuesta á entregarnos aun más de lo que le pedimos.

Basta de esto por hoy; di á mi madre que todo se arreglará.

He visto una vez más, amigo mío, en este negocio insignificante, que las equivocaciones y la negligencia causan en el mundo más daño que la astucia y la maldad; bien es cierto que éstas abundan ménos.

Por lo demás, aquí me encuentro perfectamente.

La soledad de este paraíso terrenal es un precioso bálsamo para mi alma, y esta estación juvenil consuena por completo mi corazón, que con frecuencia se estremera de pena.

Cada árbol, cada planta es un ramillete de flores, y siento uno deseos de convertirse en abeja, para revolotear en esta atmósfera embalsamada, sacando de ella el necesario alimento.

La ciudad propiamente dicha es desagrada-

HOY COMO AYER

Digestión titula nuestro apreciable colega *El Constitucional Dinástico*, a un artículo eminentemente bucólico con que nos favorece desde sus columnas, y en el que dando rienda suelta a sus aficiones gastronómicas, solo habla de banquetes, festines, mesas, comedores, platos y otras cosas por el estilo, que revelan y evidencian que el comer es la aspiración predominante y casi exclusiva en el periódico de las evoluciones en redondo.

En medio de todo, el colega nos evita el trabajo de buscar argumentos para combatirlo, puesto que dá principio á su trabajo, asegurando que ha llegado el festín, cuando está parada (palabra muy gráfica, pero incorrecta y disparejamente aplicada) la mesa del presupuesto. Efectivamente, esto ya lo sabíamos nosotros y lo sabía también la opinión pública, que ha visto á *El Constitucional Dinástico* acudir al campo reformista, atraído por las suculentas emanaciones desprendidas de la opípara mesa preparada en el palacio de la Diputación provincial y en la que como espléndido anfitrión, se sienta el presidente de aquella, el Sr. D. José Maestre y Vera, á cuya diestra está hoy *El Constitucional Dinástico*, para disfrutar de una parte siquiera sea alicuota y mezquina de esa aromática breva, la mejor de la provincia, que desde hace algunos años disfruta el Sr. Maestre y que se llama presidencia del cuerpo provincial.

Y á propósito de esa breva, se nos ocurre una observación que vamos á dirigir á *El Constitucional Dinástico*, ya que con tan poco trabajo y con sus propias palabras hemos demostrado que solamente ha ido á someterse al Sr. Maestre para pedirle asiento, plato y cuchara.

Hé aquí ahora la observación.

Casi siempre que *El Constitucional Dinástico* se ocupa de nosotros, habla con significativa insistencia de pactos y convenios celebrados por nuestros amigos con los conservadores.

Pues bien; si en alguna ocasión se ha establecido, no algún convenio ni pacto, sino algo como corrientes de simpatía entre nosotros y los conservadores, esto ha sucedido precisamente con el señor Maestre, hoy anfitrión de *El Constitucional Dinástico* y procedente de las filas canovistas, de las que se desprendió y separó después de haber sido elegido diputado provincial, vicepresidente de la Comisión permanente y presidente de la Diputación, bajo los auspicios de D. Antonio Cánovas del Castillo, jefe á la sazón del ministerio.

Después de esto, fácilmente se comprende que solamente risa pueden causar las inteligencias y convenios de que habla *El Constitucional*, á cuya falta de argumentos contestamos, como se ve, con hechos prácticos, cuya autenticidad está al alcance de todo el mundo.

Sería muy difícil á los hombres de *El Constitucional Dinástico*, sentar plaza en ninguna parte de diputados á Cortes, ni provinciales, ni aun el llegar á serlo con

el trascurso del tiempo, entre otras varias razones porque el desempeño de estos cargos resulta muy superior á sus fuerzas y á sus merecimientos. Por lo que hace á nuestros amigos, diremos al periódico del Sr. Maestre, ya que aparenta ignorar lo que á fuerza de sabido está olvidado, que D. Adrián Viudes, marqués de Rioflorida, siguió al general Martínez Campos cuando éste realizó su unión con el Sr. Sagasta, con aplauso de todos los partidos liberales y en ocasión en que el Sr. Viudes era diputado á Cortes y no podía por consiguiente recibir un acta como recompensa.

Respecto á nuestro director Sr. Ganga, agregaremos que vino por primera vez á ser diputado provincial siendo presidente del Consejo de ministros D. Arsenio Martínez Campos y ministro de la Gobernación el Sr. Silveira y que si anteriormente desempeñó igual cargo con carácter de interino, cesó en él, como sus amigos, por parecer demasiado liberal al Sr. Corbalán entonces gobernador de la provincia.

Y véase como continuamos presentando argumentos contra sofismas y razones contra cuentos del colega. Añade este que se ha marchado con los reformistas al ver que en nuestro comedor estaban todos los puestos ocupados, y no se necesita más para juzgar del patriotismo de quien espontáneamente reconoce que solo puede estar donde le den de comer. Además ese ayuno de *El Constitucional*, era muy lógico porque nosotros no habíamos de dejar con la boca abierta á los buenos, á los leales y á los consecuentes en beneficio de los rebeldes y de los perturbadores. Por esta razón fueron desheredados y condenados al abstinencia forzosa de la que han ido á resarcirse demandando en la mesa del Sr. Maestre un platito siquiera sea de aceitunas.

De todos modos, la evolución de *El Constitucional* que se marcha con los reformistas, porque no le dan nada entre nosotros, no es otra cosa que la aplicación exacta de aquella conocida frase de un personaje de comedia de magia que renunciaba generosamente á la mano de doña Leonor, puesto que doña Leonor no le quería. Y adviértase que para *El Constitucional* doña Leonor está representada por un plato y un cubierto y que el Sr. Maestre obrará muy cuerdamente enviando á su nuevo órgano en la prensa al lugar que de derecho le corresponde, á la cocina.

SUETOS POLÍTICOS

Dice *El Graduador*:
«Leemos:

«... lo que es digno de recriminación y de vituperio, es llamarse liberal y no observar en la práctica ningún procedimiento que lo acredite, como ocurre al partido sagastino local, que solo mangonea la política una camarilla de moderados.»

Firmado: *El Constitucional Dinástico*.

Ya verán ustedes como van saliendo á relucir ciertas cosas muy rebevanas, que guarda en su pecho el colega exfusionista.

Y nosotros... callados.»

Ha debido añadir el diario de lo posible, donde dice «Y nosotros... callados, porque siempre fuimos así, prudentes.»

15 de mayo.

has sufrido más de una vez, viéndome pasar de la tristeza á la alegría más alborotadora, y de una dulce melancolía á la pasión más violenta? Trató á este pobre corazón como á un niño enfermo; le concedo cuanto me pide. No se lo cuentes á nadie, que no faltaría quien dijese que en ello cometo un crimen.

Ya me conoce y me quiere la gente menuda de estos lugares; sobre todo los niños. Cuando al principio me acercaba á ella, y le dirigía amistosamente tal ó cual pregunta, había quien, recelando que quería divertirme á su costa, me volvía la espalda sin pizca de urbanidad.

No me desanimaba esto; pero me hacía pensar con insistencia en una cosa que antes de ahora he observado, y es que los que ocupan cierta posición social se mantienen siempre impasibles á cierta distancia de las clases inferiores del pueblo, como si temieran mancharse con su contacto, habiendo también calaveras y bufones que fingen acercarse á esta pobre gente, cuando su verdadero objeto es hacerle sentir con más fuerza el peso de la vanidad.

Bien sé que no somos iguales ni podemos serlo; pero, en mi opinión, el que cree preciso vivir alejado de lo que se llama pueblo para que éste le respete, es tan despreciable como el mándria que se oculta de sus enemigos por temor de que le vezan.

Hace poco estuve en la fuente y encontré en ella á una criada que, habiendo colocado su cántaro al pie de la escalera, buscaba con la vista á alguna de sus compañeras para que

Valiente cuidado nos dá á nosotros que salga á relucir todo cuanto puedan decir ambos colegas *El Constitucional* y *El Graduador*; el primero reformista hoy, y el segundo, el eco del Sr. Maestre!

La opinión nos juzga á unos y otros, y esta sabe que para combatirnos con furor ambos colegas, se sirven de los sofismas sin contestar como debieran ninguno de nuestros cargos.

¿Y cómo lo han de hacer si no tienen razones en qué apoyar su campaña contra el partido fusionista?

[Inocentes!]

¿Quién me compra un lío?

Así pudiéramos decir de un suelto, escrito al parecer para la Patagonia, de nuestro compañero *El Constitucional*.

Decía nuestro corresponsal de Madrid en su correspondencia del día 25, que algunos políticos han creído ver en una noticia que dió *La Correspondencia*, un principio de crisis ministerial.

La noticia se refería á un alto funcionario que por motivos de salud dejará el puesto que desempeña, y los políticos aludidos suponían que el funcionario era el Sr. León y Castillo, disgustado por las ingerencias del Sr. Moret en su ministerio.

Nuestro corresponsal añadía que con decir que el funcionario en cuestión era el Sr. Pelayo Guesta, quien efectivamente está enfermo, estaban destruidos por completo los castillos en el aire que habían levantado los impresionables.

Pues esta correspondencia la toma *El Constitucional* y comenta de la siguiente manera: «Hola, hola, hola! Moret... León y Castillo... Pelayo Guesta... Esto nos huele á Valderrama y á elecciones del distrito de Denia...»

Las ingerencias de que nos habla el corresponsal de *EL LIBERAL* no son otras que haber dispensado el Sr. Moret su protección á Romero Paz, en contra de D. Justo Tomás Delgado, que merecía el ben-plácito del Sr. León y Castillo para haber salido diputado por Denia.

Luego tenemos en la baraja de la intriga al Sr. Thous, al Sr. Harmsen, al Sr. Valderrama, que lo ha sancionado todo y á su protector el Sr. Pelayo Guesta, que por defender los buenos oficios de su protegido, ha presentado la dimisión del cargo de presidente del cuerpo de Estado, sin duda porque el gobierno piensa premiar los servicios del señor Gobernador civil dejándole cesante.

Por el hilo hemos sacado el obillo.
Ya veremos en qué parán estas misas.
¿Pues en qué han de parar? En que cualquiera al leer esto ha de exclamar: «*Chisladura política se llama esta figura.*»

Armonía.
El siguiente suelto es de *El Graduador*:
«*La Unión* dice que nuestra política es de almibar.
Así no repugna á nadie.
Lo malo sería que fuese de hiel.
Como la del colega.»
Pero el que hace de miel se lo comen los reformistas.

Cortamos de *La Unión Democrática*:
«¡Ya escampal!
EL LIBERAL ha tirado de la manta y habla de las inteligencias entre los posibilistas de *El Graduador* y los hombres de *El Constitucional Dinástico*, que parecen cortados por un mismo patrón.

Nada de esto nos extraña, ni poco ni mucho. Hace tiempo que lo dijimos, y no se nos quiso creer.»

Es muy cierto que nos costaba mucho trabajo creer lo que en verdad afirmaba nuestro apreciable colega, pero en vista de la insisten-

le ayudase á colocárselo sobre la cabeza. Bajé, y fijando en ella mi mirada, —¿quieres que te ayude, hija mía? le dije. —¡Oh, señor!... balbuceó poniéndose roja como una amapola. — ¡Bah! fuera escrupulos... Le aude á salir del apuro, me dió gracias y se fué.

17 de mayo.

He hecho conocimientos de todos géneros, aunque sin formar sociedad con nadie.

Algún atractivo, de que no me doy cuenta, debo tener para muchas personas, que espontáneamente se me acercan con deseos de intimar: por mi parte siento el separarme de ellas cuando solo un breve rato seguimos el mismo camino.

Si me preguntas cómo es la gente de este país, te diré: —como la de todos. La raza humana es igual en todas partes.

La inmensa mayoría emplea casi todo su tiempo en trabajar para vivir, y le abraza de tal modo la poca libertad de que goza, que pone de su parte cuanto puede para perderla. ¡Oh destino de los mortales!

Por lo demás, esta gente es buena. Si algunas veces me entrego con ella á los placeres que aún quedan á los hombres, como son, el charlar alegre, franca y cordialmente en torno de una mesa bien servida, organizar una expedición al campo, un baile ú otra diversión cualquiera, me encuentro en mi elemento, con tal de que no se me ocurra entonces la idea de que hay en mí otra porción de facultades que, debo ocultar cuidadosamente, por más que se enmohezcan no ejercitándolas. ¡Ah! Esto desgarrá el corazón; pero el hom-

cia de *La Unión*, hemos procurado asegurarnos de la exactitud de su noticia, y en nuestros informes, ha resultado que no solamente *El Constitucional* recibe las inspiraciones del Sr. Maestre, general, generalísimo del ejército político que milita á las órdenes del funesto hombre público, Sr. Romero Robledo, sino que también *El Graduador*, nuestro compañero, apenas deja pasar algún día que no haga á la diputación su acostumbrada visita al presidente de aquella corporación.

Esto nos ha dado la clave del por qué ambas publicaciones marchan tan unánimes en todas las cuestiones, hasta en aquellas cosas que no tienen el menor fundamento, como sucede en la dimisión de nuestro querido amigo y correligionario Sr. Barrera, publicada en el mismo día por nuestros dos compañeros.

ECOS LOCALES

Con el fin de que la suscripción para la construcción de una plaza de Toros en esta capital tenga la mayor amplitud posible y de que las personas que hasta la fecha ignoren el proyecto no se den jamás por ofendidas, si por olvido involuntario no se les hubiese invitado á tomar parte, tenemos el gusto de anunciar, que desde hoy queda abierta la suscripción en la redacción de este diario, advirtiendo además que son también puntos de suscripción, la casa de comercio de D. Germán Cánovas y la farmacia de D. Vicente Benet, sitas en la calle Mayor de esta ciudad, el café Suizo y el Casino.

En la semana entrante comenzaremos á publicar la lista de suscriptores, número de las acciones y su valor, pudiendo adelantarse que éste va alcanza la respetable suma de 100.000 pesetas.

Al entrar el domingo último en la iglesia del Escorial, la señora doña María Rodríguez, madre de nuestro querido amigo D. Enrique Arroyo, diputado por esta circunscripción, tuvo la desgracia de caerse, sufriendo la fractura de un brazo.

Lamentamos muy sinceramente este desgraciado suceso, deseando que la distinguida enferma se vea pronto completamente restablecida.

El día 29 de los corrientes á las nueve y media de la mañana, se celebrará en la insignie Iglesia Colegial de San Nicolás, el entierro y misa por el eterno descanso del alma de doña Flora Boix y Conné esposa que fué de nuestro particular amigo D. Tomás Herrero.

Por si involuntariamente dejara de ser invitado por esquila, alguno de los numerosos amigos de la distinguida familia de la finada, se nos ruega por la misma el anuncio del acto.

Se ha resuelto por real orden de fecha 9 de julio último, que los comerciantes del número 23, tarifa segunda, pueden á la vez ser consignatarios de buques.

Ayer mañana salió para Elche el contador de fondos provinciales, con el objeto de girar la visita de inspección á la administración subalterna de expositos de aquel partido.

Ha sido destinado al batallón depósito de Alicante, el capitán D. Francisco Piyalte.

La *Gaceta* del viernes publica una circular, declarando que deben considerarse como prófugos tanto los mozos que no comparecieron al acto de la clasificación, como los que no ingresen en la caja de reclutas de sus respectivas zonas militares.

bre nace mára morir sin que le hayan conocido.

¡Ayl... ¿Por qué no existe ya la amiga de mi juventud? Por qué la conocí? Me diré á mi mismo: — ¡Insensato! Buscas lo que nadie encuentra en la tierra.»

Y sin embargo, yo lo he encontrado; yo he poseído aquél corazón, aquella alma superior, en cuya presencia me figuraba ser más de lo que soy, porque era cuanto yo podía ser.

¿Qué fuerza de mi espíritu, Dios mío, estaba entonces paralizada? ¿No podía yo desplegar ante ella la maravillosa sensibilidad con que mi corazón abraza el universo? ¿No era nuestro trato una cadena continua de los más delicados sentimientos, de los ímpetus más vehementes, cuyos matices, hasta los más superficiales, brillaban con el esmalte del talento? Y ahora... ¡ay! Tenía algunos años más que yo, y ha llegado antes al sepulcro. Jamás olvidaré su privilegiada razón y su indulgencia más que humana.

Hace algunos días encontré á M. *** V. **, joven franco y expansivo y de una fisonomía que revela felicidad.

Ha acabado sus estudios, y sin presumir de genio, está convencido de que no todos valen lo que él.

Mis observaciones atestiguan que es laborioso; en resumen, sabe algo.
Habiendo averiguado que dibujo y posco el griego (dos fenómenos en este país) cultiva mi amistad, alardeando frecuentemente de erudito; pasa revista desde Batteux hasta Wood, desde Piles hasta Winkelmann, y me ha asegurado que conoce la primera parte de la teoría de Sulzer y que tiene un manuscrito de

13 de mayo

después unos veinte escalones se ve brotar entre las rocas un agua cristalina.

El pequeño muro que sirve de cinturón á la gruta, los corpulentos árboles que le dan sombra, la frescura del lugar, todo atrae y todo causa una sensación indefinible.

Ningún día paso menos de una hora en este sitio, al que las muchachas de la ciudad acuden por agua; ejercicio inocente y necesario que en otro tiempo desempeñaban las mismas hijas de los reyes.

Sentado aquí pienso con frecuencia en las costumbres patriarcales, veo á los hombres de antaño hacer sus conocimientos y buscar sus mujeres en la fuente; sueño con los genios benéficos, moradores de los arroyos y manantiales.

El que no sienta lo que yo siento no sabe lo que en un día de verano es la saludable frescura de un riachuelo, después de una jornada penosa.

¿Me preguntas si debes enviarme mis libros? Por Dios, hombre, no me abrumes con ese aumento de equipaje.

No quiero que me guíen, que me exciten, que me espoleen; aquí me basta con mi corazón.

Solo echaba de menos un canto que me arrullase, y he encontrado en mi Homero más de lo que buscaba.

¡Cuántas veces templa con sus versos el hervor de mi sangre.

Porque tu no conoces nada más desigual ni más variable que mi corazón.

Amigo mío: ¿necesitaré decírtelo, á tí que

Ha sido nombrado recaudador de cédulas personales de esta capital, D. Tomás Cruz.

Acompañado de su distinguida familia, llegó ayer á esta capital el Excmo. Sr. D. Buenaventura Carbo, hospedándose en el hotel Bossio

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha fallecido en Catral la virtuosa señora doña Filomena Lucas Hernández, esposa é hija respectivamente, de nuestros queridos amigos D. Manuel Lucas Dueñas é ilustrísimo Sr. D. José Lucas Sirvent.

Acompañamos en su dolor á tan apreciables amigos como á su distinguida familia, deseándoles la suficiente resignación cristiana para soportar tan enorme pérdida.

La muerte de dicha señora ha sido generalmente sentida en aquella población, en donde era muy estimada, tanto por sus virtudes, como por sus apreciables condiciones de carácter.

Ayer se declaró en Beniloba un voraz incendio en la casa número 3 de la calle de Salamanca, quedando sofocado á poco tiempo, gracias á la cooperación de aquel vecindario. Las pérdidas materiales no han podido precisarse todavía.

En la noche del miércoles hubo en Valencia una riña de gitanos, entre los cuales estaban los naturales de Villena, Constantino Vargas Redondo y Juan Redondo Soriano. Este último fué trasladado al hospital, donde le fueron administrados los últimos sacramentos, falleciendo treinta minutos después.

La demente Teresa Cayuelas Carreras, depositada en el hospital de San Juan de Dios, ha sido entregada á su parienta Asunción Sansano natural de Elche.

Han pasado á informe de la Comisión provincial, las cuentas municipales de Jalón correspondientes al año 1881 á 82.

Se ha remitido aprobado, al alcalde de Crevillente, el expediente y condiciones de subasta para la construcción de un cementerio nuevo en aquel pueblo.

Ha sido destinado á la reserva de Alcoy el capitán D. Pablo Rodríguez.

DESDE BARCELONA

24 de agosto de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Aprovechando la favorable circunstancia de haber ido esta tarde á visitar las obras de la Exposición Universal, el Excmo. señor capitán general de este principado, D. Ramón Blanco, acompañado del Excmo. señor alcalde constitucional, D. Elías Rigen, director facultativo de las obras, é ingeniero militar, Sr. Berenguer, y el ingeniero civil de esta municipalidad D. José Jordán, para al propio tiempo resolver sobre el mismo terreno el derribo de algún edificio cuyo terreno es necesario á la Exposición, que aun se conserva en la exciudadela levantada por Felipe V, y que gracias á las Cortes constituyentes de 1869, fué cedida dicha fortaleza y sus anexos á esta ciudad para ser destinada á parque y jardines, que hoy admiran nacionales y extranjeros, he tenido ocasión de poder examinar con detenimiento, las referidas obras, que á la verdad, hacia mucho tiempo no había visita lo.

Sorprende agradablemente, aun en el estado actual de las obras, el gran palacio de la Industria, al contemplar sus anchurosas y largas galerías, 12 triangulares y otras 12 rectangulares, y el espacio inmediato destinado para la Central, que como será de hierro, no se halla tan adelantado como las demás.

Este inmenso y suntuoso edificio ocupa una superficie de sesenta mil metros cuadrados.

También será notable y se halla muy adelantado, el palacio destinado para las Bellas Artes, conciertos y conferencias, que magestuoso se levanta en lo que un día fué paseo llamado de San Juan, y que también formará parte de los demás edificios destinados á la Exposición, el cual ocupa una superficie de ocho mil metros cuadrados, y quedará permanentemente, como recuerdo de la primera Exposición Universal celebrada en España.

Los edificios construidos por el exconcesionario de la referida Exposición, destinados para Bellas-Artes, Balneológico, y Colonias Españolas, serán utilizados para anexos, y además se añaden seis mil metros para la galería de máquinas, y veinte y siete mil para la Agricultura.

Se hallan muy adelantados los proyectos para la instalación marítima cerca del mar y puesto denominado de D. Carlos, que quedará unida al resto de la Exposición, por medio de un gran puente de hierro, que ha de salvar la línea del ferrocarril de Francia, y el paseo y camino del cementerio.

También se proyecta la construcción de dos grandiosas y magníficas fondas, de 600 y 800 habitaciones respectivamente cada una, cediendo el ayuntamiento, el terreno necesario para ello.

Por la reseña que he hecho se comprenderá fácilmente el inmenso movimiento que se observa en las referidas obras de la Exposición,

y la fundada esperanza de que para el mes de abril del año próximo, fecha oficialmente designada para su apertura, estará todo completo y satisfactoriamente concluido.

Que ha de ser grandioso y sorprendente este primer certamen universal, lo dá á comprender la manera con que las naciones todas van respondiendo al llamamiento hecho por la ilustrada y digna Junta directiva de la Exposición, distinguiéndose muy particularmente, y esto debe enorgullecernos, las repúblicas Hispano-Americanas. Si á esto se añade que Francia, Bélgica, Austria-Hungría y los antiguos Estados Confederados del Sur de Alemania, han nombrado los comités oficiales compuestos de altos personajes en política, industria, artes, etc., que funcionan con gran actividad, fácilmente se comprenderá la importancia que dará á la Exposición, la gran concurrencia de productos extranjeros.

Para demostrarle señor director la importancia que estos certámenes revisten para las naciones extranjeras, bástele saber, que se hallan ya en España los comisarios régios, señores Seve y Okashi, nombrados respectivamente por los gobiernos de Bélgica y el Japón.

Y al nombrar al Japón, debo consignar que ha enviado ya á esta ciudad la primera expedición compuesta de unas treinta toneladas de productos de aquel imperio.

La compañía general de tabacos de Filipinas, ha pedido los terrenos necesarios para establecer en la Exposición los productos de su propiedad que han figurado en la últimamente celebrada en Madrid.

El exconcesionario D. Eugenio Serrano de Casanova, á cuya poderosa iniciativa deberá siempre esta ciudad el poder celebrar su primera Exposición Universal, ha quedado muy justa y merecidamente nombrado, director general de la misma.

Como la Exposición se celebra bajo los auspicios del ayuntamiento, la cooperación del Gobierno y las Diputaciones provinciales, cúmpleme consignar, con verdadera satisfacción, el acuerdo tomado por la Diputación provincial de Castellón de la Plana, de destinar una cantidad suficiente de sus presupuestos, para atender á los gastos de la remisión de productos de dicha región á esta ciudad.

También se reciben constantemente adhesiones de diputaciones provinciales. Recientemente ha recibido la junta directiva las de Santa Clara, Santiago de Cuba (Isla de Cuba), Tarragona, Santander, Guipúzcoa y Orense.

Así, pues, no dudo que la de esa provincia, que acordó también muy acertadamente pasar una invitación á los ayuntamientos de la misma, para que promuevan la concurrencia de productos de sus respectivas localidades, para esta Exposición, procurará que éstos sean en el mayor número posible, pues esa provincia, por su riqueza agrícola y muy particularmente vinícola y que cuenta con importantes poblaciones industriales, no debe ser la última y en menor número de expositores á la misma.

I. R.

DESDE PARÍS

24 agosto 1887.

Señor director de EL LIBERAL

Los señores Rouvier, Fallieres, de Heredia y Dautresme, los cuatro ministros que no han dejado París, ayer celebraron Consejo en el ministerio de Hacienda. El Sr. de Heredia habló de la apertura del camino de hierro de Dreux á Maintenón, y el Sr. Fallieres, de la apertura de la sesión de los consejos generales en todos los puntos de Francia.

El señor presidente del Consejo de ministros partió ayer noche en dirección á Niza, donde ya anunciamos días atrás, debe asistir á lo sesión del Consejo general de los Alpes Marítimos; el martes próximo estará de vuelta á la capital, debiendo presidir en ese día otro Consejo de ministros.

El genral Ferrón llegará aquí mañana por la mañana; viene muy satisfecho de sus visitas á los fuertes del Este de Francia.

Ayer también tuvo lugar bajo la presidencia del señor ministro de la Gobernación, la distribución de premios á los alumnos idiotas y epilépticos del Hospicio de Bicetre. El eminente Dr. Bourneville, narró la historia de esa grandiosa obra, de la educación física é intelectual de esos desgraciados niños, que al salir de tan benéfico como humanitario asilo, son seres útiles á la sociedad. Después del Sr. Bourneville, tomó la palabra el señor ministro de la Gobernación. Su alocución, que más bien salía del corazón que de los labios, arrancó muchísimos aplausos mezclados de gratitud y profunda emoción. Sus últimas palabras fueron las siguientes: «Jamás olvidaré lo que hoy he visto, y de ello sacaré un provecho, como hombre, como padre de familia, como ciudadano, como ministro de un gobierno que debe tender la mano á los pobres, á los humildes, á los que sufren!»

Pranzini.—Plaza de la Roquette.—Los señores curiosos que aguardan el suplicio de Pranzini con feróz impaciencia, llevan su audacia hasta el ridículo más repulsivo. Ayer la policía tuvo que despejar á viva fuerza la plaza de la Roquette, prendiendo á dos individuos que se daban el incalificable gusto de cantar:

C'est sa tete, tete, tete,
C'est Pranzini qu' il neus fant,
Oh! oh! oh!

Del extranjero sabemos, que el doctor Valentini, médico del emperador de Alemania, insiste para que el soberano sea trasladado al palacio imperial de Berlín. La atmósfera hú-

meda y fria de los parques de Babelsberg, es considerada muy peligrosa para la salud del Augusto anciano.

De San Petersburgo nos escriben que en el banquete que tuvo lugar el 21 en honor al Sr. Paul Deronlede y de los delegados de la «Liga de los Patriotas» asistieron muchos periodistas y oficiales, entre ellos el coronel Komaroff, redactor en jefe del diario *Swiet*. A los postres, el general Tcherniaief, brindó por la Francia, y el Sr. Lagonlaiff por el general Boulanger, y la «Liga de los Patriotas.» El brindar Paul Deronlede, dijo: «La Rusia y la Francia parecen dos enamorados, tal vez est n va prometidos... como también es posible que estén ya casados secretamente: lo ignoramos. Lo que es cierto, es, que el primer fruto de su amor será la victoria.»

De Londres nos comunican, que en los círculos políticos de Viena, corre con insistencia el rumor que Rusia tiene la intención de proponer á las potencias de imponer inmediatamente á la Turquía, el deber de restablecer el orden en Bulgaria.

Ultima hora.—Francia.—El gobierno francés sigue triunfando de las acusaciones á él dirigidas, de entenderse con la derecha de la Cámara; el gobernador de Alencón, señor Leroux, del cual esperaban tanto el Sr. Machau y los amigos de éste, ha pronunciado un discurso, cuyas últimas palabras copiamos: «No basta con haber fundado la República; no basta con hacerla vivir; es preciso conducirla hasta el fin que Gambetta le señaló desde un principio. Es preciso hacer de ella el alma de la Francia, de su generación, de su futura grandeza, y para lograrlo, se le debe dar el apoyo, las simpatías de todo el país.»

Bolsa.—4 1/2 por 100 108,50.—3 por 100 84,50.—Exterior, 68.—Norte España 338.—Zaragoza, 285.

El Corresponsal.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts, de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extrajeras, nuevas remesas cada trimestre.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

Aviso

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 150 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts.

PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.

Fijarse en el sello que va sobre el lacre del tapón, para conocer la legitimidad del vino.

VENTA DE MADERAS

Barrio de Benalua

ALMACEN DE TALAVERA

Pino rojo 3x9 (centímetros 7 1/2x22 1/2.) 1.ª reales 22 Cada diecio 2.ª " 19 cho palmo- 3.ª " 16 1/2) valencianoss

Pino rojo, 3 x 8 (centímetros 7 1/2 x 20.) Al tirar reales 15 cada 18 palmos valencianos.

Pino rojo, 4 x 7 (centímetros 10 x 17 1/2.) Al tirar reales 16 cada 18 palmos valencianos.

Otras maderas en proporción. 15-8

BAÑOS DE LA ESPERANZA

Este acreditado establecimiento balneario, el primero de los situados en la playa del Postiguet, ha sufrido grandes reformas en la presente temporada, con el fin de que los señores bañistas que tengan á bien honrarle con su asistencia, encuentren toda clase de comodidades.

Los precios por abono son los siguientes: Por nueve baños con el servicio de coche, 54 reales.—Por nueve baños sin dicho servicio, 16 reales.—Baño de tina con agua templada, 5 reales.

CERVEZA DANESA

marca de origen la NY CARLSBERG DE COPENHAGEN, compite con la de las más acreditadas fábricas alemanas é inglesas, siendo su precio mas económico que el de éstas.

Unicos representantes con depósito en esta provincia al por mayor, señores F. Roux y compañía, Esplanada, (ensanche).

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran muy bien asociados en el QUINA LAROCHE FERRUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores ibrreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.
Barómetro 758'99
Termómetro 30'6
Viento S. E. Calma.
Atmósfera Nubes.
Mar Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra 32'6
Idem mínima durante la noche 20'0
Irradiación nocturna
Evaporación en milímetros 3'71
Lluvia

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Agustín.
SANTO DE MAÑANA.—La Degol. de Juan.

DIVERSIONES PÚBLICAS

PASEO DE LA ESPLANADA.—A las nueve.—23.ª velada por la banda del regimiento de Tetuán.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE «LA TARDE»

Madrid 27 (2 t.).—Dícese Romero desistirá de su viaje á Sevilla.
Manifestaciones en Cuba favor Salamanca.
Nada resuelto concreto capitania general.
Pocas noticias.
Destituidos de fundamento rumores crisis.

DEL CASINO

Madrid 27 (6,45 t.).—Cesantes cinco vistas Habana.
Gobierno aprobado medidas Marín.
Moret aplaza viaje Escoriaza.
Bolsa 66,50.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 27 (4'30 t.)

Cotización de hoy

Paris, 4'94 1/2.
Londres, 46,85.
Perpétuo interior, 66 50.—66,45.—66'65.—67'20.
Amortizable, 83'85.
Hipotecarios, Cuba, 100'75.
Carpetas, idem, 96'15.
Banco de España, 412.
Tabacaleras, 119 1/2.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL LIBERAL»

Madrid 28 (3 m.).—Descubierto irregularidad una oficina Madrid.
Manifiesto federales publicarse martes.
Apláudense enérgicas medidas Cuba.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

Alicante

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los oeligos que se multiplican y reaparece la baba, cesan las donvulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Juan Martínez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana é Islas Baleares

Precio para los suscriptores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que o solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

AL PÚBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Roman, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornicopias, galerías y alzapapños, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.^a y 2.^a enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE

Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

LA ECONOMICA



FÁBRICA DE SOMMIERS Y TEJIDOS METÁLICOS

DE FRANCISCO CLEMENT

PASEO DE MÉNDEZ NÚNEZ, NUMERO 2

Este establecimiento ofrece al público un variado surtido de somniers ó colchones de alambre así americanos como ingleses; idem montados sobre tubos de hierro clase especial, invención exclusiva de esta casa; colchones de muelles, montados sobre armadura de hierro; los verdaderos samniers-camas; idem perfeccionados, completamente de hierro, igualmente inventados por esta casa, los cuales pueden fácilmente desmontarse. También hay catres de tñera, de madera y de hierro, con tela metálica; idem llamados de campaña, y telas sueltas para los mismos. Además se confeccionan diferentes clases de grillajes ó tejidos metálicos para claraboyas, rejas, verjas, cercaños, pajareras, etc., y se venden muelles para sillas y sofás.



RECOMPENSA NACIONAL

de 16,600 fr.

Gran Medalla de ORO, etc.



QUINA-LAROUCHE

ELIXIR VINOSO

Conteniendo todos los principios de las 3 quinas

APERITIVO, TÓNICO y FEBRIFUGO

Muy agradable y bien superior á todos los vinos y jarabes de quina, contra el DECAIMIENTO de las FUERZAS y la ENER-GIA, las AFECCIONES del ESTOMAGO, FIEBRES INVETERADAS, etc.

El mismo FERRUGINOSO

Recomendado contra el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, la CLORO-ANEMIA, CONSE- CUENCIAS DEL PARTO, etc.

Paris, 22, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

CASA DE COMISION
CONSIGNACION Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

GRANDES NOVEDADES
EN
PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las mas acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA

BROMA

Único punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP.BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1850 Londres 1854

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO 1373 POR EL PRIOR

DE LA ABADIA DE SOULAC Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie, fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antídotica y útil preparación como el mejor método y única preservativa de las Afecciones dentarias.

En venta en 1887 en España por S. Rios Figueroa, 4 A. Calle General: S. RIOS FIGUEROA BORDEAUX Depósito autorizado en la Exposición Internacional de Filipinas Estrangera



GRAN PERFUMERIA

DE ANTONIO GUILLÉN MARÍN

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus cons- tante favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRIFICO

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silvana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

REALIZACION

GRANDES ALMACENES DE LA CRUZ PROCEDENTES DE MADRID

39 Paseo de Méndez Núñez 39

JUNTO AL CONVENTO DE LAS CAPUCHINAS

LIQUIDAMOS

2000 pares de enaguas desde 11 reales.
3648 camisas de hilo y algodón desde 7 reales.
6064 chambras de batista y percal desde 412 reales.
280 pantalones de señora y niño desde 2 reales.
623 matines y peinadores desde 11 reales.
Gran surtido de equipos completos para novias; se hacen á la medida.
400 envolturas de raso, gro, fall, merino y piqué
Capotas de raso, piqué, fall y gorritas de encaje.
294 servilletas de varias clases desde 16 reales.
Hay infinidad de mantelerías y redés mantelerías desde 16 reales.
400 toallas de varias clases desde 30 reales.
600 colchas de piqué, encaje imitación é infinidad de clases de sábanas de hilo y algodón desde 15 reales.
Lienzos, retortas holandesas y madapolanes franceses.
Lanas, merinos, terciopelos, rasos, cañamazos, encajes volantes, mantillas, velos, mantos, cortinajes, visillos á mitad de su precio.
5000 corsés para señoras y niñas desde 4 y 12 reales.
2082 chaquetillas de punto bordadas, desde 18 reales.
Pañuelos de seda, desde 3 reales.
Cajitas de pañuelos de hilo y algodón, desde 9 reales.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.